



GOBIERNO DE
MÉXICO



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PRODECON • DEFENSA • CREDITO



Síntesis *informativa* matutina

14 de diciembre, 2023

ÍNDICE

NOTAS FISCALES

pág. 1

- [Consejos para invertir en México y no pagar ISR en 2024](#)
- [Constitucional, plazo para la conciliación en el concurso mercantil](#)
- [Así sancionan a patrones que no paguen aguinaldo](#)
- [Preocupa a comerciantes alza de Impuesto Sobre la Nómina en 4 estados](#)
- [‘Diferencias’ con el SAT no afectarán el desarrollo de las aseguradoras](#)
- [Rechaza Canacar nuevo impuesto en Ensenada](#)

DOF

pág. 2

Secretaría de Hacienda y Crédito Público

- [Acuerdo por el que se emiten las Reglas Generales para la aplicación del estímulo fiscal a la Investigación y Desarrollo de Tecnología.](#)
- [Acuerdo por el que se emiten las Reglas Generales para la aplicación del estímulo fiscal a proyectos de inversión en la Producción Teatral Nacional; en la Edición y Publicación de obras literarias nacionales; de Artes Visuales, Danza; Música en los campos específicos de Dirección de Orquesta, Ejecución Instrumental y Vocal de la Música de Concierto y Jazz.](#)

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente

- [Acuerdo General número 009/2023, que modifica el diverso 002/2023, por el que se establece el horario hábil de atención de los servicios que proporciona la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente y el de recepción de documentación oficial en las unidades presenciales y virtual de recepción de documentos, notificaciones y archivo.](#)
- [Acuerdo General número 010/2023 por el que se dan a conocer los días inhábiles, así como los períodos generales de vacaciones de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente para el año 2024.](#)

DOF

pág. 2

Banco de México

- [Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.](#)
- [Tasas de interés interbancarias de equilibrio.](#)
- [Tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil bancario.](#)

ECONÓMICO

pág. 2

- [Fed mantiene las tasas de interés estable por tercera vez consecutiva; prepara tres recortes para 2024](#)
- [No te gastes el aguinaldo: pagos que debes hacer a principios de año](#)

pág. 3

- [Inflación de diciembre y enero, decisiva para el Banco de México](#)

NACIONALES

pág. 3

- [Telefonía celular e Internet para Todos ya cubre el 94.7% de la población](#)
- [Sistema Cutzamala, a la mitad del promedio histórico para esta temporada](#)

FISCALES



[Consejos para invertir en México y no pagar ISR en 2024](#)

Todas las inversiones en fondos y cuentas de ahorro en México tiene la obligación de cumplir con el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) del 0.15% anual, el cual se retiene y en la declaración anual ya sea que se descuenta o devuelve.



[Constitucional, plazo para la conciliación en el concurso mercantil](#)

A través del proceso concurso mercantil, un comerciante, ya sea persona física o moral, que incumple regularmente con el pago de sus obligaciones, se somete a un proceso legal con el objetivo de llegar a un convenio de pago con sus acreedores reconocidos.



[Así sancionan a patrones que no paguen aguinaldo](#)

El pago del aguinaldo a los trabajadores antes del 20 de diciembre es un deber ineludible para los empleadores. La Ley Federal del Trabajo (LFT) no solo establece este derecho para los trabajadores, sino que también impone sanciones económicas significativas para las empresas que incumplan con esta obligación.



[Preocupa a comerciantes alza de Impuesto Sobre la Nómina en 4 estados](#)

Un incremento al Impuesto Sobre la Nómina en diversos estados del país preocupa porque eso significará una excesiva carga fiscal, dijo el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Héctor Tejada Shaar.



['Diferencias' con el SAT no afectarán el desarrollo de las aseguradoras](#)

Sobre la situación de las compañías aseguradoras que actualmente tienen juicios por la no deducción del 16 por ciento del IVA en el pago de siniestros, este no tendrá ningún impacto en el desarrollo del sector en años venideros, afirmó Juan Patricio Riveroll, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS).



[Rechaza Canacar nuevo impuesto en Ensenada](#)

Ensenada, B.C.- La CANACAR se sumó a otras agrupaciones empresariales y expresó su más firme rechazo ante la intención del municipio de Ensenada de imponer un cobro a los contenedores de carga que circulen por dicha localidad.

DOF

Secretaría de Hacienda y Crédito Público

[Acuerdo por el que se emiten las Reglas Generales para la aplicación del estímulo fiscal a la Investigación y Desarrollo de Tecnología.](#)

[Acuerdo por el que se emiten las Reglas Generales para la aplicación del estímulo fiscal a proyectos de inversión en la Producción Teatral Nacional; en la Edición y Publicación de obras literarias nacionales; de Artes Visuales; Danza; Música en los campos específicos de Dirección de Orquesta, Ejecución Instrumental y Vocal de la Música de Concierto y Jazz.](#)

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente

[Acuerdo General número 009/2023, que modifica el diverso 002/2023, por el que se establece el horario hábil de atención de los servicios que proporciona la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente y el de recepción de documentación oficial en las unidades presenciales y virtual de recepción de documentos, notificaciones y archivo.](#)

[Acuerdo General número 010/2023 por el que se dan a conocer los días inhábiles, así como los períodos generales de vacaciones de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente para el año 2024.](#)

Banco de México

[Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.](#)

[Tasas de interés interbancarias de equilibrio.](#)

[Tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil bancario.](#)

ECONÓMICO

EL CEO

[Fed mantiene las tasas de interés estable por tercera vez consecutiva; prepara tres recortes para 2024](#)

La Reserva Federal (Fed) al fin de su última reunión de política monetaria del año que mantendrá las tasas de interés estables por tercera ocasión consecutiva y aseguró que vendrán tres recortes en 2024.

EL UNIVERSAL

[No te gastes el aguinaldo: pagos que debes hacer a principios de año](#)

Hoy te recordamos los servicios e impuestos que debes pagar en enero y los descuentos a los que puedes acceder si realizas tu pago en los primeros días.



[Inflación de diciembre y enero, decisiva para el Banco de México](#)

El tono más moderado del comunicado del Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed, abre la puerta para que Banxico sea menos agresivo en su comunicación del anuncio monetario que divulgarán este mediodía. Pero en el caso de México, la Junta de Gobierno aún tiene que conocer los datos de inflación de diciembre y enero antes de armar una estrategia de recortes para el próximo año, advirtió el economista senior en Oxford Economics, Joan Domene.

NACIONALES



[Telefonía celular e Internet para Todos ya cubre el 94.7% de la población](#)

El servicio de telefonía celular de CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos tiene ya un 94.7 por ciento de cobertura poblacional, lo que equivale a 119 millones 387 mil 14 beneficiarios, de acuerdo con cifras oficiales.



[Sistema Cutzamala, a la mitad del promedio histórico para esta temporada](#)

El Sistema Cutzamala, que abastece el 25% del agua al Valle de México, se encuentra con un almacenamiento del 41.6%, lo cual es la mitad del promedio histórico para la fecha, ya que presenta un déficit del 41%, reportó Conagua.

"Se cayó" ACUERDO para designar nueva ministra en SCJN, ANUNCIO MONREAL

unomásuno Nacional

Revienta Morena SESIÓN PARA RATIFICAR a Godoy

Senadores de EE. UU. piden a la CIA INFORME DE CÁRTELES MEXICANOS

Impiden a Interjet volver a volar: DECEJA CON TRABAJADORES Y ACERDOSOS POR MÁS DE \$600 MDD

Desalojados TRAS MICROSISMOS

Ocho edificios de la Benito Juárez

MILENIO

Destapan "guerra sucia" contra Claudia desde redes extranjeras

Perfilan que AMLO elija nuevo ministro

Los mexicanos que se van: El exilio se vuelve una opción para muchos mexicanos que buscan mejores oportunidades en el extranjero.

Así se ve el día a día en la frontera: Los migrantes enfrentan largas esperas y condiciones precarias al intentar cruzar la frontera.

SALUD MENTAL, RETO PARA EL NUEVO GOBIERNO

Inda

El reto es que el nuevo gobierno pueda abordar de manera efectiva los problemas de salud mental que afectan a millones de mexicanos.

Los datos muestran un aumento en los casos de ansiedad y depresión, lo que requiere una atención urgente.

350 EL ECONOMISTA

Fed mantiene tasa sin cambio, pero anticipa que habrá recortes en el 2024

Los bancos se fortalecieron

El Banco de México anticipa que la inflación seguirá alta, lo que podría llevar a recortes de tasas en el futuro.

EXCELSIOR

El Presidente nombrará a la nueva ministra

En el momento de la elección de la nueva ministra de la Corte, el presidente López Obrador deberá tomar una decisión crucial.

Se espera que el anuncio ocurra pronto, lo que generará especulaciones sobre el perfil de la candidata.

EL UNIVERSAL

DARÁN MARCHA A TREN MAYA CON OBRERA INCONCLUSA

Autorizó gobierno a DEA entregas "controladas" de cocaína en México

El gobierno mexicano ha autorizado a la DEA entregas controladas de cocaína en México, una medida que genera controversia.

La marcha por el tren Maya busca visibilizar las demandas de los trabajadores y la falta de inversión en infraestructura.

REFORMA

Frenan a Godoy

Señalan que el gobierno de López Obrador está frenando el avance de Godoy en la Corte.

Los críticos argumentan que esto podría afectar la independencia judicial y el equilibrio de poderes.

La Razón

Morena pospone debate al no tener los votos para ratificar a Godoy

Apunta Cámara de Diputados a ratificar a Godoy

El debate sobre la ratificación de Godoy se ha pospuesto debido a la falta de votos suficientes en la Cámara de Diputados.

El Sol de México

Kansas City construirá tren de pasajeros en NL

El proyecto de un tren de pasajeros en Kansas City, Nuevo León, promete mejorar la conectividad y el transporte público en la zona.

Se espera que el proyecto sea aprobado pronto, lo que generará optimismo entre los habitantes.

CRÓNICA

Escudriñando el espacio

Fracasa negociación para designar nueva ministra de la Corte; AMLO la nombra

La negociación para designar a una nueva ministra de la Corte falló, por lo que el presidente AMLO decidió nombrarla directamente.

Este movimiento ha generado críticas por parte de algunos sectores políticos y judiciales.

EL FINANCIERO

Cojea el INE en pleno año electoral

Apunta la Fed a tres recortes de tasas en 2024

El INE enfrenta desafíos en su gestión durante el año electoral, lo que podría afectar el proceso de elecciones.

El Banco de México anticipa tres recortes de tasas en 2024, lo que podría impulsar el crecimiento económico.

La Jornada

Biden sacrificará a migrantes por más apoyo a Israel-Ucrania

Se espera que el gobierno de Biden sacrifique a los migrantes para obtener más apoyo internacional para Israel y Ucrania.

Esta postura ha generado indignación entre los activistas de los derechos humanos.

ejeCentral

Se cae acuerdo para elegir nueva ministra de la SCJN

El acuerdo para elegir a una nueva ministra de la Corte Suprema de Justicia se ha caído, lo que retrasa el proceso de designación.

Se espera que se encuentren soluciones alternativas pronto.

EL INDEPENDIENTE

AMENAZA CUERNAVACA: SEGURIDAD EN UN MES O...

Se espera que la amenaza de seguridad en Cuernavaca se resuelva en un mes o menos.

Las autoridades están trabajando para garantizar la seguridad de la ciudad y sus habitantes.

EL HERALDO

BRUMA Y FRIÓ CUBREN LA CAPITAL

POSPONEN RATIFICACIÓN DE GODDY

El clima en la capital se vuelve incómodo debido a la bruma y el frío, lo que afecta a los ciudadanos.

La ratificación de Goddy se ha pospuesto nuevamente, lo que genera frustración entre los interesados.

La Jornada

Desesperación de extranjeros en la frontera mexicana

Los extranjeros en la frontera mexicana muestran desesperación por la falta de soluciones a sus problemas de inmigración.

Se necesitan medidas urgentes para abordar esta crisis humanitaria.